

Biographie Lyonnaise.



AMPÈRE.

SA JEUNESSE, SES ÉTUDES DIVERSES, SES IDÉES MÉTAPHYSIQUES,
ETC., ETC.

Nous offrons à nos lecteurs de belles et poétiques études sur la jeunesse d'Ampère ; ce travail de M. Sainte-Beuve a déjà paru dans la *Revue des Deux-Mondes*, mais ici il a sa place naturelle. A côté du larcin, nous mettrons un poétique hommage à M. Sainte-Beuve, de notre ami, M. Ernest Falconnet. Ces vers sont écrits depuis long-temps, et ne seraient peut-être pas désavoués par l'auteur de la *Vie et des poésies de Joseph Delorme*, des *Consolations*, du magnifique roman de *Volupté* et d'autres livres, où le savoir est merveilleusement réhaussé par toutes les beautés de la pensée et du style.

André-Marie Ampère naquit à Lyon (1) le 20 janvier 1775. Son père, négociant retiré, homme assez instruit, l'éleva lui-même au village de Poleymieux, où se passèrent

(1) Dans la 48^e livraison de la *Revue du Lyonnais*, tome III, page 505, nous avons dit, d'après un acte trouvé aux archives de la préfecture, qu'Ampère était né à Poleymieux et non point à Lyon, ainsi que l'ont avancé plusieurs